

Sauveur et de l'autorité divine de l'Église, dispensatrice fidèle du sang et des mérites du Rédempteur du monde !

“ A ce moment, le soleil se couchait et projetait ses dernières clartés sur la montagne où s'élève la nouvelle cathédrale de Carthage, à côté de la chapelle de Saint-Louis. Les eaux du lac qui baignent Tunis étincelaient de mille feux. C'était là un cadre splendide mais matériel à cette scène religieuse d'une intimité si douce. Nous tous, sous le charme de la parole de Monseigneur, nous lui faisons un cadre historique et tout céleste avec les souvenirs chrétiens du passé et les saintes espérances de l'avenir.

“ Je vous envoie ce modeste récit d'une magnifique cérémonie.

“ Je me reprocherais, et vous ne me pardonneriez pas ainsi que beaucoup de nos compatriotes après vous, de taire le nom de l'abbé Gazaniol, vicaire général titulaire de Son Eminence, à qui revient l'initiative et la réalisation de cette œuvre de foi et de civilisation chrétienne, au sein d'une ville et d'une population musulmane. Oserai-je émettre le vœu que quelques-uns des abonnés de la *Semaine catholique* s'associassent par une petite offrande aux généreuses dépenses d'un curé toulousain à Tunis.

“ L. MARCEILLE,

“ *Aumônier de l'hôpital militaire de Tunis.*”

LES FRÈRES DES ÉCOLES CHRÉTIENNES.

Si l'on veut avoir une idée du bien opéré par l'institution de l'abbé de la Salle, on n'a qu'à remarquer un instant l'extension qu'elle a prise. En voici un aperçu sommaire.

L'institut compte actuellement plus de 14,000 frères ou novices, soit 10,000 à peu près en France, 300 aux colonies, et le reste à l'étranger. Hors de la France, les maisons, au nombre de 245, sont réparties comme suit :

Angleterre 6, Autriche 7, Belgique 46, Espagne 28, Italie (Rome) 13, Piémont (Turin) 10, Suisse 2, Tunisie 2, Égypte 4, Turquie 13, Madagascar 3, Chine 2, Inde 7, Canada 27, États-Unis 34, Équateur 9, Chili 3, soit 245 maisons comprenant un personnel de 3,000 frères environ ; il en faudrait certainement autant pour satisfaire aux nombreuses demandes et aux nécessités des classes qui existent déjà.

Le personnel écolier est de plus de 300,000 enfants, dont 220,000 en France et 80 à 82,000 aux colonies ou à l'étranger. Sur ces 300,000 élèves, 80,000 à peine appartiennent à des écoles publiques.

Quant à leur enseignement, les résultats en sont là sous nos regards et les succès éclatants constatés par les récompenses de premier ordre obtenues en France, comme en Angleterre, en Belgique, en Italie, en Orient ou aux États-Unis d'Amérique